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『（仮称）藤沢市市政運営の総合指針２０２８（改定素案「第１章 基本方針」まで）』

のパブリックコメントの実施結果について 

 

 『（仮称）藤沢市市政運営の総合指針２０２８（改定素案「第１章 基本方針」ま

で）』のパブリックコメント（市民意見公募）の実施結果について、次のとおり本市

の意見を付して公表します。いただいたご意見については、「藤沢市市政運営の総合

指針２０２８」の策定のみならず、各部局において取組の参考とさせていただきま

す。貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございました。 

 

１ 実施概要 

『（仮称）藤沢市市政運営の総合指針２０２８（改定素案「第１章 基本方針」

まで）』 

２ 実施期間 

２０２４年（令和６年）１０月１８日（金）から１１月１８日（月）まで 

３ 提出状況 

（１）提出者数        個人７人、団体１件 

（２）提出された意見の数   １８１件 

（３）意見の内訳 

区 分 分  類 件数 割合 

基本方針 

まちづくりコンセプト 3 1.7% 

基本目標１ 安全・安心なまちをつくる 4 2.2% 

基本目標２ 文化・スポーツを盛んにする 3 1.7% 

基本目標３ 自然を守り豊かな環境をつくる 51 28.2% 

基本目標４ 子どもの笑顔があふれるまちをつくる 35 19.3% 

基本目標５ 誰もが自分らしく暮らせるまちをつくる 11 6.1% 

基本目標６ 地域経済を循環させる 24 13.3% 

基本目標７ 都市基盤を充実する 38 21.0% 

基本目標８ 多様な主体との共創が生み出される地域

づくりを進める 
7 3.9% 

その他 その他 5 2.8% 

合  計 181 100% 

※端数処理の都合上、構成比の合計が１００％にならない場合があります 
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４ 意見等の反映状況 

区分 件数 割合 

① 計画に反映（一部反映）させる意見 5 2.8% 

② すでに計画に位置づけられている意見 80 44.2% 

③ 今後の取組の参考とする意見 78 43.1% 

④ その他の意見（①～③にあてはまらないもの） 18 9.9% 

合  計 181 100% 

※端数処理の都合上、構成比の合計が１００％にならない場合があります 

 

５ 意見の概要及び市の考え方 

別紙のとおり 

 

以 上 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お問い合わせ先 藤沢市企画政策部企画政策課 

 〒２５１－８６０１ 藤沢市朝日町１番地の１ 

 電  話 （０４６６）５０－３５０２ 

 ファクス （０４６６）５０－８４３６ 

 e-mail fj-kikaku@city.fujisawa.lg.jp 



3 

 

№ 意見の概要（同様の意見をまとめてい

ます） 

市の考え方 区分 

まちづくりコンセプト 

1 地球温暖化対策を進めることが「サス

テナブル藤沢」に不可欠であるとの思

いから意見を提出する。２０３０年に

温室効果ガスを半減させるためには、

今まで力点が置かれていなかった「建

築物の断熱」対策を進める視点からの

記載を希望する。この点はコンセプト

２の誰も取り残さない視点（建築物は

全ての市民に不可欠）に反映させるこ

とを希望する。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

まちづくりコンセプトへの

反映ではございませんが、第

２章 重点方針において、ま

ちづくりテーマ４及び５に

ご意見の趣旨を踏まえた記

載をしております。 

② 

2 まちづくりコンセプト１「藤沢らしさ

を未来につなぐ持続可能な元気なま

ち」（サステナブル藤沢）について、

将来世代のニーズも満たすものである

かどうかの記載があるが、「気候危機

対策が充実している」や「脱炭素の取

組が進んでいて」など、気候変動に関

連した取組を進めることを記載してい

ただきたい。既に藤沢市は気候変動対

策を進めようと動いているので、コン

セプトにも入れてほしい。 

ご意見を一部反映させてい

ただきました。 

 

ご意見を踏まえ、まちづくり

コンセプト１に、気候変動対

策の取組を記載いたしまし

た。また、（３）市政運営の

総合指針２０２４改定にあ

たってにおいても、気候変動

危機について記載いたしま

した。 

① 

基本目標１  安全・安心なまちをつくる 

3 長期課題では気候変動に触れられてい

るが「２０４５年の姿」には反映され

ていないので、気候危機の危機感の共

有と適応策の視点を入れてほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

「激甚化する風水害、都市災

害等への総合的な取組（防

災・減災・被災者支援・復旧・

復興）の強化」と、ご意見の

趣旨を踏まえた記載をして

② 

別 紙 
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おります。 

4 ２０４５年の藤沢市の姿として、の部

分に、課題にも挙げられている気候危

機対策として、防災の観点から避難所

として利用される体育館などの公共施

設の断熱化が進んでいることを挙げて

いただきたい。気候危機の危機感の共

有と適応策の視点も含めてほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

第２章 重点方針において、

まちづくりテーマ４にご意

見の趣旨を踏まえた記載を

しております。 

② 

5 災害時のペットとの避難に対する不安

がある。犬猫がいるのでスムーズに動

けるのかを懸念している。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

基本目標２  文化・スポーツを盛んにする 

6 美術館や博物館がない。 貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

文化芸術活動を支える環

境・拠点の整備における取組

の参考とさせていただきま

す。 

③ 

7 大きな音を出せるような場所がない。 貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

文化芸術活動を支える環

境・拠点の整備における取組

の参考とさせていただきま

す。 

③ 
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8 古い建物を残していきたい。 ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標２に

文化財や歴史に関する取組

について、歴史を感じ、学び、

伝えていく環境を整えると

記載しております。 

② 

基本目標３  自然を守り豊かな環境をつくる 

9 マイクロプラスチックごみ排出の原因

になる可能性があるため、人工芝をや

めてほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

10 駅周辺に集まっているムクドリについ

て、いてほしいけれど、少し多すぎる

と感じている。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

11 地球温暖化に関する課題について、気

候危機は大雨や台風などの局地的な気

象異常だけでなく、農産物や海産物へ

の影響、また猛暑が与える健康への悪

影響など、今や私たちの命にかかわる

問題となり、深刻化している。長期課

題とはなっているが、短期的にも早急

な対策を求める。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

重点方針として、「長期的な

視点」を踏まえ、喫緊に取り

組む重点課題を抽出、整理

し、「まちづくりテーマ」と

して設定する中で、取り組ん

でまいります。 

② 
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12 他地域に先駆けて「再エネ促進区域」

制度を進めた藤沢市を評価している。

藤沢市全域（江の島以外）を「再エネ

促進区域」とすることに賛成している。

計画をより効果的にしたいので、「建

物の断熱性能」についても建築士から

建築主への説明義務になると、より一

層藤沢市の温室効果ガス削減につなが

るので、説明内容を追加してほしい。

また、建築士が説明後、どのように市

に報告をするのか。報告体制が整って

いなかったり、制度化されていないと、

実施者が少なくなる懸念があるので、

報告制度を設けるようにしていただき

たい。再生可能エネルギーのポテン

シャルのほとんどが太陽光発電で、特

に屋根置きの太陽光発電であることを

知るきっかけになれば検討者増につな

がるかもしれないので、説明内容に、

藤沢市がなぜ再生可能エネルギーを増

やす必要があるのかの根拠も含めてい

ただきたい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

13 長期課題では気候変動に触れられてい

るが「２０４５年の姿」には反映され

ていないので、地球温暖化対策を強化

することを記載するとともに、ごみ減

量もサーキュラーエコノミーの視点で

記載してほしい。 

ご意見を一部反映させてい

ただきました。 

 

２０４５年の姿に、気候危機

に対応した、の文言を記載い

たしました。また、長期課題

にサーキュラーエコノミー

についての記載を追加いた

しました。２０４５年の姿に

は、「循環型社会形成の推進」

としており、長期課題にある

循環経済への移行を進める

① 
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ことによって、循環型社会の

形成を目指すとしておりま

す。 

14 課題にはあげられているが、２０４５

年の藤沢市の姿に記載されていない、

ごみの削減も入れていただきたい。ま

た、気候危機対策をさらに推進するこ

とも含めてほしい。 

ご意見を一部反映させてい

ただきました。 

 

ごみの減量化は重要な課題

であること、資源化の対象が

明確でないことから、「資源

化」を「廃棄物の減量化・資

源化」と記載いたしました。

また、気候危機対策をさらに

推進することについては「気

候危機に対応した」と記載す

るとともに、まちづくりコン

セプト１に反映いたしまし

た。 

① 

15 自宅で省エネしたいが方法がわからな

いため、情報発信を強化してほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

16 量り売りしたりするエコなお店が各地

域に身近にあるとよい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 
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17 海岸のごみ箱がなくなってしまい、

困っている。海岸に多くのごみが流れ

着いている。 

一部について、ご意見の趣旨

をすでに素案に位置づけて

います。 

 

基本目標３において、海岸の

美化活動を推進する趣旨を

記載しております。海岸のご

み箱設置においては、分野別

個別計画の策定等の参考と

させていただきます。なお、

夏季の海水浴場設置期間中

は一部区域でごみ箱を設置

しています。 

② 

18 料理をするとプラスチックがたくさん

でる。スーパーで売られている商品は

プラスチック包装が多く、買い物をす

るとプラスチックが多く目につく。個

包装などの見直しなど検討できない

か。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

本市では「かながわプラごみ

ゼロ宣言」に賛同し、マイ

バッグやマイボトルの推進

等によりプラスチックごみ

削減に取り組んでいるとこ

ろであり、分野別個別計画の

策定等の参考とさせていた

だきます。 

③ 

19 給水スポットが少ないので、もっとほ

しい。各駅に給水スポットを置くなど

を検討してほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

本市では「かながわプラごみ

ゼロ宣言」に賛同し、マイ

バッグやマイボトルの推進

等によりプラスチックごみ

削減に取り組んでいるとこ

③ 
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ろであり、分野別個別計画の

策定等の参考とさせていた

だきます。 

20 マイボトル割が各地域にあると環境へ

の配慮にもなるし、意識が高まるので

はないか。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

本市では「かながわプラごみ

ゼロ宣言」に賛同し、マイ

バッグやマイボトルの推進

等によりプラスチックごみ

削減に取り組んでいるとこ

ろであり、分野別個別計画の

策定等の参考とさせていた

だきます。 

③ 

21 畑に大きなごみを捨てていく人がいる

ので取り締まってほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

本市では、不法投棄が行われ

やすい場所への市職員によ

るパトロールや不法投棄防

止看板の設置等を行い、不法

投棄防止に努めており、引き

続き取り組んでまいります。 

③ 

22 缶のごみがたまりがちになったり、ご

み出しが間に合わない、食材を余らせ

てしまっている。 

ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

23 夏が長く暑くなっている。学校の教室

もとても暑いし、公園も暑くて外に出

られず、暑すぎて外で遊んでおいでと

言いづらい環境になっている。暑すぎ

て夏休みを全力で楽しめなかったとの

声があるなど、子どもも困っている。

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

気候危機への対策を行うこ

とにつきまして、基本目標３

において、記載しておりま

② 
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また、猛暑でペットのいる家は冷房必

須（適温 25℃）のため、光熱費が高く

てペットもその家庭も困っている。気

候変動の取組を真剣にしてほしい。 

す。 

24 ふんのにおいがくさい。 貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

基本目標４  子どもの笑顔があふれるまちをつくる 

25 子どもが生き生きと活動するためにも

猛暑対策（学校の断熱、夏の遊び場の

確保）は不可欠であり、その視点から

の記載をしてほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

26 ２０４５年の藤沢市の姿として、夏に

暑すぎて外で遊べない子どもたちがこ

れからますます増えることが考えられ

るため、そのための対策を講じること

も含めてほしい。例えば学校環境の改

善（断熱性能の強化、学校の屋根置き

太陽光発電の推進）も挙げられる。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

27 制服が高い。みんなで使うなど、工夫

が出来ないか。お金がないから本がた

くさん買えない、学費をもっと安くし

てほしいなどの意見も聞くので、余裕

がない人が増えているのではないか。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４に

おいて子どもの貧困の解消

について記載しております。 

② 

28 中学校の校則が多くて過ごしにくい。 

給食の牛乳が断りにくい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

③ 
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分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

29 学校にいけない子がマイノリティであ

るように感じる雰囲気を改善してほし

い。不登校が心配になる。 

また、小学校に行くのにためらってい

る娘がいるが、学校を休むと家に人が

いないため、一日中一人にさせてしま

うことに困っている。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

② 

30 病児保育が少ない。 ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

② 

31 子どもたちに安全な給食、オーガニッ

ク給食を食べさせてあげたい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

32 子どもを土日に預かってくれるところ

が近くに欲しい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

② 

33 子どもと過ごせる室内施設がもっとほ

しい。小さい子連れで行ける飲食店や

温泉施設が少ない。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

② 
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おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

34 学校教育に卓上教育は必要なのか。教

育制度についてもう一度見直してほし

い。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

35 少子化対策にもなると思うので双子は

歓迎だが、スーパーのレジの場など、

双子ベビーカーが通れずいけない場所

が多いので、環境を改善する策を検討

してほしい。多胎育児への支援が少な

く感じる。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

② 

36 子育ての大変さを理解して、必要な支

援をしてほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

② 

37 学校の授業がつまらなそうに感じる。

子どもたちにわかりやすく、意欲的に

取り組めるように授業の内容などを工

夫してほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

38 中学校給食のデリバリー式弁当が美味

しくない。 

ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

39 １人親の相談やフォローの場が必要と

感じている。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

② 
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個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

40 学生が駅の近くで休める涼しい場所が

もっとほしい。みんなで集まれる居場

所が少ない。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標４の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

② 

基本目標５  誰もが自分らしく暮らせるまちをつくる 

41 年をとっても安心して暮らせるまちに

したい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標５の

中にご意見の趣旨を記載し

ております。 

② 

42 ケアのサービスの人に対して正当な評

価に至っていないと感じる。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

43 「かわいそう」「特別扱い」しない世

界がいい。みんなが同じじゃないと駄

目な感じがあり、基準をつくりすぎて

いるのではないか。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

まちづくりコンセプト２や、

基本目標４において、一人一

人の多様性や個性を尊重す

るまちづくりを目指すとし

ています。 

③ 
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44 時間がない、健康面など、１人１人の

状況が異なっていることはあるが、助

け合える環境が出来ていない。また、

子どもがいないと地域に入れない感覚

がある。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

基本目標６  地域経済を循環させる 

45 課題には脱炭素化について触れられて

いるので、２０４５年の藤沢市の姿に

「エネルギーの脱炭素化」「サーキュ

ラーエコノミーの推進」を含めてほし

い。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

46 エネルギーの脱炭素化、サーキュラー

エコノミーの推進は、２０４５年目標

の藤沢経済には不可欠であり、その視

点からの記載をしてほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

47 人手が足りていないことや、給料が安

いという状況を認識してほしい。 

また、仕事で横のつながりを広げたり、

自分で仕事を探したいという希望を叶

えるような施策を展開してほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、人手不足や人

材育成に関する重要性を認

識しており、基本目標６の中

にご意見の趣旨を記載して

おります。 

② 

48 本屋が少ない。 

スーパーはあるが、買い物したい店が

少ない。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標６の

中に商店街の発展や商業集

② 
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積への推進など、ご意見の趣

旨を記載しております。 

49 マンションなので野菜を作れないが、

有機野菜を近くで買えない。有機野菜

を買うところがもっとほしい。 

お米が美味しいが、買うことが出来な

い。なぜお米が買えないのか。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

基本目標６において、都市農

業を守り育てる内容につい

て記載をしているところで

すが、具体的な取組も含め

て、分野別個別計画の策定等

の参考とさせていただきま

す。 

③ 

50 光熱費や様々なものの値段が高すぎ

て、遊ぶのにもお金がかかる。野菜が

高い。 

ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

51 レストランや食堂など、ご飯を食べる

ところが混んでいる。 

ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

52 藤沢の北部は藤沢市と知られていない

ので、北部の情報発信を強化したり、

魅力の発掘をしてほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標６に

おいてご意見の趣旨を記載

しております。 

② 

基本目標７  都市基盤を充実する 

53 脱炭素化社会の構築には、建築物の省

エネ化は不可欠であり、その視点から

の記載をしてほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

第２章 重点方針において、

まちづくりテーマ４及び５

にご意見の趣旨を記載して

おります。 

② 
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54 ２０４５年の藤沢市の姿に、再整備の

際には「断熱性能の強化」「再生可能

エネルギーの設置」を推進することが

必須だと思うため、脱炭素社会を実現

するために、記載をお願いしたい。ま

た、住みやすい（自転車や徒歩で生活

が可能になるような）コンパクトシ

ティの実現をお願いしたい。 

ご意見を一部反映させてい

ただきました。 

 

ご意見を踏まえ、脱炭素社会

を実現するため、省エネル

ギー性能の向上と再生可能

エネルギーの活用を推進す

ることを記載いたしました。

また、（３）土地利用におい

て、コンパクトシティを進め

ていく必要があることの現

状認識を示しているほか、本

指針と連携する都市づくり

の長期的計画である「藤沢市

都市マスタープラン」では、

コンパクトシティの実現を

めざし、取組を進めておりま

す。 

① 

55 北部開発を基本方針にしないでほし

い。北部には、のどかな田畑や残され

た僅かな自然があり、それが北部の良

さだと思い住んでいる。開発、区画整

理、地下鉄計画は今一度立ち止まり、

持続可能な都市とは開発が発展とイ

コールなのかの検討をふまえた基本指

針にしてほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

都市的土地利用と自然的土

地利用を一体的に捉えた持

続可能なまちづくりを進め、

保全すべき自然空間は今後

も保全する考え方で取り組

んでまいります。 

③ 
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56 藤沢北部の農地を潰しての開発は反対

する。地下鉄を通すのも反対。地下を

掘るコストをかけるよりも、既存のバ

スの本数を増やす事の方が余計な予算

はかからないと思うが、どのような考

えか。人口が減少傾向だと言っている

のに無駄なインフラを整える必要はな

い。住みやすい街づくりは利便性だけ

でなく、自然環境があってこそだと考

える。都内の様にコンクリートジャン

グルにする必要はなく、独自の発展方

法をしてほしい。一次産業を軽視して

いるとしか考えられない。農地を潰し、

生産性のないインフラを整える必要は

ない。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

都市的土地利用と自然的土

地利用を一体的に捉えた持

続可能なまちづくりを進め、

保全すべき自然空間は今後

も保全する考え方で取り組

んでまいります。 

③ 

57 街中にチェーン店が多く同じ店ばかり

であり、景観への影響や健康面でも懸

念がある。 

ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

58 街路樹が切られて木陰が減ってしま

い、夏に出歩くときなど暑くて健康面

に影響がある。公園に日影がなくてつ

らい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

59 緑の広場があるとよい。公園が少ない

と感じる。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

60 夏が暑すぎて公園で遊べない。夏でも

遊べる環境の整備など検討してほし

い。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

③ 



18 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

61 公園の広場に犬が入れないところが増

えている。 

子猫がうろうろしている。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

今後の公園の魅力向上、維持

管理及び公園整備の際の参

考とさせていただきます。 

③ 

62 自転車で走りにくい、歩道が狭い、歩

道がななめになっていて歩きづらい、

横断歩道の白線が薄い、狭い道が多く

てトラックが通ると怖いうえに車の運

転が難しいなど、道路に対して困って

いる。また、駐車場も狭いところが多

い。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

「分野別個別計画である「藤

沢市都市交通計画」等に一部

位置付けているほか、今後の

取組の参考とさせていただ

きます。 

③ 

63 駐輪場が少ない。駅まで送ることに

なってしまう。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標７の

中に自転車活用の促進とし

て、ご意見の趣旨を記載して

おります。 

② 

64 道路が混んでいる。土日などのテラス

モール渋滞がひどすぎて北部へ向かい

づらい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標７の

中にご意見の趣旨に沿った

対応内容を記載しておりま

す。 

② 
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65 朝、道が混んでてバスが遅れるので、

もっとバスの本数を増やしてほしい。

バスの便が少なくなってしまった。バ

ス停に標識柱しかない。 

一部について、ご意見の趣旨

をすでに素案に位置づけて

います。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、公共交通の維

持については、基本目標７の

中にご意見の趣旨に沿った

対応内容を記載しておりま

す。その他の意見について

は、分野別個別計画の策定等

の参考とさせていただきま

す。 

② 

66 公共交通機関が不便である。海側の東

西を移動する公共交通機関がない。ま

た、子どもと公共交通機関や街中で安

心して過ごせる雰囲気がほしい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

今後の取組等の参考とさせ

ていただきます。 

③ 

67 レンタサイクルがあったらよい。移動

したいが、いつも駅近ばかりになって

しまう。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標７の

中に誰もが移動しやすい交

通の充実など、ご意見の趣旨

を記載しております。 

② 

68 駐車場（パーキング）が高い。 ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

69 移動しやすい公共交通機関や道路の整

備をしてほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標７の

② 
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中に誰もが移動しやすい交

通の充実など、ご意見の趣旨

を記載しております。 

基本目標８  多様な主体との共創が生み出される地域づくりを進める 

70 ２０４５年の藤沢市の姿として、市民、

行政、企業、学校などが交流できるよ

うなプラットフォーム（現時点である

ものを強化し推進するのでもよい）の

活発化を推進していただきたい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標８に

おいてご意見の趣旨を記載

しております。 

② 

71 隣人との関係が築きにくいと感じてい

る。人が集まりやすい場所が少ない。

街の人と気軽に話す場がない。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

個別具体の取組は記載して

おりませんが、基本目標８に

おいてご意見の趣旨を記載

しております。 

② 

72 行政の情報が難しくて見る気がしな

い。わかりやすい情報発信に努めてほ

しい。 

貴重なご意見として、今後の

取組の参考にさせていただ

きます。 

 

分野別個別計画の策定等の

参考とさせていただきます。 

③ 

73 市民が参加できる生涯学習の企画を

もっと充実してほしい。 

ご意見の趣旨をすでに素案

に位置づけています。 

 

市民が参加できる生涯学習

の機会の充実として、基本目

標８に、あらゆる人々が社会

に参画することができるよ

う学べる機会の充実を図る

ことを記載しております。 

② 

その他 
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74 鎌倉市はボールを使える公園が少な

い。 

ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

75 海老名市に児童館があればよい。 ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

76 軍事費が増えている。また、税金が高

すぎると感じる。 

ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

77 ふじきゅんタウン。 ご意見として受け止めさせ

ていただきます。 

④ 

 

以 上 


